



PUNTO DE SUSCRIPCION

En Cáceres, en la Administración (Palacio Provincial), Plaza de Santa María.

No se admiten documentos que no vengan firmados por el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia.

El Real Decreto de 4 de Enero de 1883 y la Real orden de 6 de Agosto de 1891, disponen no se otorguen por las Corporaciones provinciales ni municipales ningún documento ni escritura sin que los rematantes presenten los recibos de haber satisfecho los derechos de inserción de los anuncios de subasta en la «Gaceta de Madrid» y BOLETIN OFICIAL.

ADVERTENCIA. — No se insertará ningún anuncio que no tenga carácter gratuito sin que previamente se abonen los derechos de inserción correspondientes o haya alguna persona que responda del pago de los mismos, a razón de 40 céntimos de pesetas por línea.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Para la capital: Al trimestre, pesetas 12; al semestre, pesetas 20; al año, pesetas 36.

Para fuera de la capital: Al trimestre, pesetas 15; al semestre, pesetas 25; al año, pesetas 40, franco de porte.

Número atrasado, 1 peseta.

Número suelto, 50 céntimos de peseta.

Gobierno de la Nación

En el «Boletín Oficial del Estado» número 117, correspondiente al día 27 del Abril de 1939, publica la siguiente disposición:

Ministerio de Educación Nacional

ORDEN de 25 de Abril de 1939 disponiendo la publicación del Proyecto de Ley de Reforma universitaria para informe de los claustros universitarios.

Ilmo. Sr.: El carácter orgánico y sistemático que preside el plan de reforma de la organización de la cultura nacional acometido en el Ministerio de Educación, obliga a emprender en estos momentos, antes de reanudarse la normalidad académica, la reorganización de la Enseñanza Superior universitaria.

La reforma implantada de la Enseñanza Media significará en su día un cambio profundo en la calidad y formación del elemento humano que ha de nutrir la escolaridad universitaria. Para que no se frustren las posibilidades renovadoras que supone la nueva formación, es indispensable una reforma de la institución universitaria, elevando al grado máximo la eficacia, tanto su función formativa social y profesional como la investigadora, que hace de la universidad el organismo nacional para la continuidad de la Ciencia.

El proyecto que a continuación se publica ha sido elaborado con muy selectas colaboraciones técnicas. Esto, no obstante, y deseando el Ministerio las máximas garantías de acierto y la preparación de un ambiente propicio a la reforma en los medios profesionales que han de aplicarla, se dispone:

Primero. Que sea publicado en el «Boletín Oficial del Estado», el adjunto Proyecto de Ley sobre reforma universitaria.

Segundo. Que sea abierto un período de información durante diez días, a partir de la fecha de publicación de esta Orden, para los claustros universitarios y los Doctores y Licenciados de los correspondientes distritos puedan remitir a este Ministerio, por conducto de los Rectorados, las observaciones que su estudio pueda sugerirles.

Dios guarde a V. I. muchos años. Vitoria, 25 de Abril de 1939. Año de la Victoria, Pedro Sáinz Rodríguez.

Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Enseñanzas Superior y Media.

PROYECTO DE LEY SOBRE REFORMA UNIVERSITARIA

Artículo preliminar. Inspírase la presente Ley de reforma universitaria en las siguientes directrices.

1.^a Revitalización histórica de la Universidad española por su plena compenetración con el ideal de la Hispanidad, fundamento de su vida original propia y de su potencia de universalidad.

2.^a Incorporación a la Universidad, según sus más gloriosas normas tradicionales, de toda la organización educativa de la Enseñanza, confiéndole por medio de organismos adecuados la misión orientadora y rectoral que debe asumir.

3.^a Formación patriótica y moral inspirada en un sentido religioso.

4.^a Confirmación de todos los avances conseguidos al amparo del reconocimiento de la personalidad jurídica en 1924 y concesión a las Universidades y, por tanto, a las Facultades e Instituciones que las integran de un adecuado margen en el que puedan, con plena responsabilidad, regir su función de creación de cultura y de investigación científica propia, así como su vida económica, dentro de los límites impuestos por la superior tutela del Estado y por la necesidad de armonizar las enseñanzas profesionales en todas las Universidades.

5.^a Intensificación del carácter cultural y educativo de la Universidad y robustecimiento del principio de autoridad de ésta.

6.^a Cambio radical de los métodos de formación y selección del Profesorado universitario y nuevas normas que permitan remunerar la actividad de éste en la medida exigida por su mayor eficacia docente y el alto rango de su misión en la sociedad.

7.^a Establecimientos del Examen de Estado para aspirar a la obtención del título profesional correspondiente.

8.^a Intensificación de la eficacia de las Universidades mediante una reducción orgánica y sistemática de Centros o Facultades que facilite la adecuada dotación económica de los organismos que subsistan.

Artículo primero. Las Universi-

dades españolas serán organizadas con arreglo a lo preceptuado en el siguiente sistema de bases:

BASES GENERALES

Base I.—La Universidad como organismo rector de la Cultura educativa

La Universidad española es el más alto organismo de la cultura educativa nacional y está llamada a constituirse en el más autorizado elemento orientador de los ideales fundamentales hispánicos en lo que a la Enseñanza y a la Cultura se refiere.

A tal efecto queda erigida en el organismo rector de la Cultura educativa, mediante un Consejo de Distrito, esfera superior de todas las actividades de la Enseñanza e instrumento de orientación para los ideales del Estado nuevo en la Educación Nacional.

Un alto organismo coordinador y asesor, el Consejo Superior Universitario—cuya constitución y atribuciones serán objeto de una reglamentación especial—prestará unidad superior y continuidad de orientación a la alta misión rectoral y orientadora de las Universidades y acordará al mismo tiempo su alta dirección y patronato a la misma función docente.

Base II.—La Universidad como persona jurídica y como organismo oficial

Las Universidades tendrán la consideración de personas jurídicas, con las exenciones que el Gobierno acordará oportunamente.

En consecuencia, disfrutarán de capacidad de obrar, pero condicionada a la intervención del Estado, como organismos oficiales que son dentro del sistema de la Administración Pública. El Ministerio de Educación Nacional ejercerá tal intervención mediante la autoridad que le es propia y con arreglo a cuanto se especifica en las bases siguientes y a cuanto será objeto en su día de disposiciones complementarias.

Base III.—Carácter, estructura y fines de la Universidad como organismo docente

La Universidad como organismo docente, tendrá el doble carácter de Centro de investigación y alta Cultura y de Escuela profesional. Estará integrada por las actuales Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias, De-

GOBIERNO MILITAR

CIRCULAR

Desaparecidas las causas que dieron lugar al confinamiento de personas de distintos pueblos de otras provincias, para alejarlas de los frentes de guerra, según dispuso el Servicio S. I. P. M.; y resuelto por S. E. el Generalísimo el regreso de todas ellas a sus domicilios habituales, a fin de que pueda hacerse objeto de la oportuna vigilancia o denuncias en sus casos, si a ello hubiere lugar; dispongo por la presente se reintegren a sus domicilios todas las que se hallen en tales circunstancias en los pueblos de esta provincia, facilitándosele los medios reglamentarios de transporte, y con la advertencia precisa y terminante de que se presenten en sus pueblos a la Autoridad Militar y al Alcalde de los mismos.

Los señores Alcaldes dispondrán el cumplimiento de esta Orden y me darán cuenta de todas las que salgan de sus términos municipales para volver a sus habituales domicilios.

Cáceres, 3 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—El Coronel Gobernador Militar, ERNESTO LUQUE.

1515

recho, Medicina y Farmacia, las que en lo sucesivo puedan crearse y por los Institutos, Escuelas, Colegios y Centros Oficiales existentes en las Universidades, los que en adelante se organicen como nuevos en ellas y por los que, figurando al presente como oficiales, fuera de las Universidades sean incorporados a éstas.

Los fines a que específicamente está llamada la Universidad son:

a) Desarrollar en toda la juventud estudiosa aquellos fundamentos ideales de la Hispanidad, base de la cultura auténtica española y del sentido tradicional y católico de nuestro pensamiento imperial.

b) Promover el desarrollo de una

cultura propia y original por el empleo riguroso, preciso y profundo de los métodos de investigación de dominios cada vez más acotados del saber humano.

c) Instruir y educar a sus alumnos en las diversas especialidades profesionales, capacitándolos para ejercerlas con la debida eficacia mediante la información y la aplicación prácticas de la cultura históricamente elaborada acerca de cada una de ellas.

La triple finalidad propuesta habrá de ser realizada sin descuidar su orgánica inserción en el conjunto de la cultura general y por ello, sin perder de vista que al compás del cultivo del entendimiento deben en el alumno fomentarse y dirigirse las restantes potencias del alma, a los efectos de que no sea posible la instrucción sin educación intelectual, ni ésta sin cultura completa del espíritu y el cuerpo.

Para la debida eficacia de estos fines, organizará la Universidad servicios de trabajo benéfico docentes y de patronato y de protección escolar, Colegios Mayores, residencias, campos de deporte, etcétera, y establecerá como obligatorio para los alumnos el Libro escolar, en el cual habrá de obtener su titular de cada uno de los Profesores encargados de los cursos en que se inscriba y de las autoridades llamadas especialmente a dirigir su conducta, las firmas anuales que acrediten la efectividad de su asistencia, es decir, el efecto útil de su incorporación a la Universidad como institución instructora y educadora.

ADMINISTRACION Y GOBIERNO DE LA UNIVERSIDAD Y DE SU DISTRITO

Base IV.—General

Constituida la Universidad como organismo superior de coordinación para la vida cultural y general del Distrito, tendrá un Rector Jefe superior de ella y de la demarcación, representante del Gobierno y nombrado directamente por éste, y un Vicerrector, designado por el Ministerio. Dispondrá de los organismos colectivos y elementos individuales que especifican las dos bases siguientes:

Base V.—Organos colectivos

Serán órganos colectivos de cada Universidad:

- El Consejo de Distrito.
- El Claustro ordinario.
- La Comisión Ejecutiva.
- Las Juntas de Facultad.
- El Claustro Extraordinario.

Consejo de Distrito

Estará constituido por el Rector, el Vicerrector, los Decanos, Vocales representantes de los Centros docentes de todas las ramas de la educación Nacional y representación de la Jerarquía eclesiástica conforme disponga la correspondiente reglamentación. Para la mayor eficacia rectora del Consejo de Distrito, constituirá éste Delegaciones locales en las capitales de provincia en la forma que la reglamentación prevendrá.

Claustro Ordinario

Lo constituirán los Catedráticos numerarios, jubilados y excedentes no voluntarios de la Universidad y sus Profesores adjuntos. Será convocado cuando lo acuerde el Rector y cuando así lo dispongan los Reglamentos.

Comisión Ejecutiva

La integrarán el Rector, el Vice-

rector, los Decanos de las Facultades, un Catedrático por cada una de éstas, designado por su Decano, y un Secretario que será el de la Universidad. Actuará de Comisión permanente del Claustro. Regirá toda la vida económico-administrativa de la Universidad; será el Consejo del Rector y con éste y Vocales por ella nombrados de entre los Catedráticos y Profesores adjuntos, que actuarán de Administrador y de Interventor, formará la Junta económica de la Comisión.

Junta de Facultad

Estará formada por los Catedráticos numerarios y los Profesores adjuntos de cada una de ellas y por los Auxiliares numerarios y temporales; unos y otros Auxiliares con voz, pero sin voto.

Claustro Extraordinario

Entrarán a formar los Catedráticos numerarios, jubilados y excedentes, los Profesores adjuntos, los Directores de Establecimientos oficiales de Enseñanza del Distrito universitario y los Doctores matriculados. Tendrán derecho a esta matrícula los Doctores que desempeñen función docente en la Universidad y aquellos otros que hayan acreditado notoriamente su vocación científica por publicaciones, trabajos de investigación de mérito sobresaliente o su interés por la Universidad mediante donativos o servicios prestados a la misma. Corresponderá al Claustro Ordinario otorgar a los Doctores su misión docente el ingreso en el Claustro Extraordinario.

También formarán parte de éste los Doctores «honoris causa» de la Universidad que los hubiere elegido y las personas o representantes de las Corporaciones a quienes el Claustro Ordinario confiera este derecho en consideración a las pruebas relevantes que hayan dado de su amor a la Institución universitaria.

Base VI.—Autoridades, funcionarios y subalternos de la Universidad

El Rector es el Presidente nato de la Universidad y de sus organismos representativos. Será nombrado de entre los Catedráticos numerarios por el Gobierno, cuya representación asumirá dentro de la Universidad y sobre todos los Establecimientos de Educación Nacional situados en el Distrito universitario. Sus atribuciones y deberes serán cuantos deriven generalmente de su jurisdicción y cuantos en especial prevengan los reglamentos.

Habrá también un Catedrático Vicerrector, nombrado por el Ministerio, que sustituirá al Rector en ausencia, enfermedades y vacantes y ejercerá las funciones que éste pueda delegarle.

Los Decanos serán los Presidentes de las respectivas Facultades. Los nombrará el Ministerio, a propuesta del Rector, de entre los Catedráticos de las mismas y regirán todos los intereses de su Facultad, por propia autoridad, unas veces, y con la Junta de Profesores, otras, según prevengan los reglamentos. Tendrá la Universidad un Secretario general, cuyos derechos y obligaciones se especificarán reglamentariamente. Este cargo será provisto por el Ministerio, a propuesta de la Comisión Ejecutiva, y habrá de recaer necesariamente en un Catedrático numerario, Profesor adjunto o Auxiliar.

En cada Facultad habrá un Secretario, designado por su Decano y nombrado por el Rector de entre sus Catedráticos Profesores adjuntos o

Auxiliares de la misma. Sus atribuciones y deberes serán reglados oportunamente.

Los servicios burocráticos correrán a cargo del personal administrativo del Cuerpo General de Funcionarios Técnicos del Ministerio de Educación Nacional, designado por éste. Sus funciones están regladas por las normas generales de la Administración y por las especiales que fijarán los reglamentos universitarios. Cuando la atención de los servicios administrativos lo exigiere, podrá la Comisión ejecutiva nombrar Auxiliares complementarios de carácter temporal con cargo a la Hacienda de la Universidad.

Un Cuerpo de bedeles y mozos de Laboratorio, nombrado y reglamentado por la Universidad, prestará los servicios subalternos de ésta. Separados tales servicios de la Administración del Estado, serán remunerados por la Universidad, que recibirá del Ministerio una subvención, equivalente, cuando menos, a los sueldos de las actuales plantillas de dicho personal. Toda ampliación de las mismas será de cuenta de la Universidad.

Base VII.—Régimen económico-administrativo

En su vida económico-administrativa, las Universidades se regirán por dos Reglamentos: uno administrativo y otro económico.

A) El Reglamento administrativo tendrá, en cuanto a procedimiento, su debido enlace con el general del Ministerio, para la uniformidad y rapidez en los trámites. Especificará las reglas generales de todo trámite burocrático referente a todos los aspectos y necesidades de la vida docente, recogiendo los preceptos que han arraigado en las prácticas de Oficina, organizándolos sistemáticamente y completándolos con los que impongan las nuevas necesidades y las orientaciones modernas de la Administración. Contendrá también reglas para la vida corporativa.

B) El Reglamento económico organizará todo el régimen de cuentas, ingresos y gastos, teniendo presentes estos puntos fundamentales.

a) Recursos y gastos de la Universidad.

La Hacienda de la Universidad se nutrirá:

- De las subvenciones del Estado.
- De las subvenciones de corporaciones públicas.
- De las subvenciones, donativos y legados particulares.
- De sus ingresos propios en metálico, entre los cuales encontrará el 50 por 100 del importe de las matrículas, según tarifas uniformes que dictará la Administración Central.
- De los intereses de su capital.
- De los abintestatos que prevenga la legislación general. Los gastos que constarán en sus cuentas, serán:

- Los de todos los servicios de carácter general.
- Los que globalmente se consignen para los presupuestos interinos de las Facultades e Institutos especiales.
- Los que se destinen a capitalización si así conviene.

Las Facultades tendrán su propio régimen económico y contarán:

- Como ingresos: Las consignaciones del presupuesto de la Universidad. Los que provengan de legados, fundaciones o bienes propios.

2) Como gastos:

Todos los que acuerden las Juntas de Profesores.

b) Presupuestos. En la época y plazo que determinen los Reglamentos, la Comisión ejecutiva formará el Presupuesto de la Universidad, que habrá de merecer informe favorable del Claustro ordinario.

Aprobado el presupuesto de la Universidad, las Facultades formarán el suyo, que será examinado, para su autorización, por la Comisión ejecutiva.

La rendición de cuentas será hecha ante el Claustro ordinario, la de la Universidad; ante la Comisión ejecutiva, previa aprobación de la Junta de Profesores, las de las Facultades. Todo en los plazos y circunstancias que serán previstos en los Reglamentos.

c) Las Instituciones especiales Clínicas, Colegios Mayores y Residencias, etcétera, tendrán un régimen económico análogo al de las Facultades. El Ministerio se reserva un especial derecho de inspección, sobre la vida económica de las Universidades, que ejercerá periódicamente en la forma que será prevenida en el Reglamento económico.

FINES DE LA CULTURA

Base VIII.—Organización de las Enseñanzas

Corresponde a la Universidad como Escuela Profesional la prestación y complemento del núcleo fundamental de Enseñanzas que establecerá el Estado para la obtención de los diferentes títulos profesionales de carácter universitario.

En su carácter de Centros de alta Cultura e investigación podrán las Universidades:

a) Organizar los estudios del Doctorado. Para alcanzar el título de Doctor, será indispensable la presentación y consiguiente aprobación de un trabajo de investigación científica que habrá de ser dirigido por un Profesor numerario o adjunto de la Facultad respectiva. Este profesor aconsejará al futuro Doctor la asistencia a tres cursos de enseñanza superior, generales o monográficos, universitarios o no, con garantía de especialización en la materia sobre la cual haya de versar la tesis. Las Universidades podrán otorgar el título de Doctor en las Facultades que las constituyan, y organizar bajo su responsabilidad y velando por su propio prestigio el régimen de pruebas correspondientes.

b) Crear nuevas Cátedras, Seminarios y Laboratorios de Cultura superior.

c) Establecer cursos monográficos acerca de una parte de una Ciencia o de un problema o varios, capitales, de ella, de una teoría, una Escuela o una dirección científica o de sus aplicaciones.

d) Fundar Museos, Bibliotecas especializadas y Centros de Publicaciones científicas.

Como Centros difusores de la Cultura general podrán las Universidades organizar conferencias y cursos breves de divulgación y extensión por todo el territorio de su respectivo Distrito, así como establecer cursos normales y de vocaciones para extranjeros.

Base IX.—Planes de estudio y pruebas de suficiencia

Respetando el núcleo de enseñanzas profesionales que el Ministerio de Educación Nacional establecerá con carácter uniforme, así en cuanto al número de materias como a la

prelación entre las mismas, y respetando igualmente los años de escolaridad que la Administración Central fijará para cada Licenciatura, podrán libremente las Universidades completar el cuadro de dichas enseñanzas, organizar estudios que habiliten para obtener un Certificado universitario que acredite la suficiencia teórica y práctica en una determinada especialidad y establecer el sistema de pruebas académicas a que han de someter a sus alumnos.

Cuando la Facultad correspondiente, previas las pruebas necesarias, juzgue al alumno con la capacidad y preparación suficientes, lo hará constar en el Libro escolar de éste, y le expedirá, además, un certificado general que acredite su conducta de haber cursado con buen éxito la totalidad de las enseñanzas profesionales durante los años de escolaridad que se prefijen, hallándose en condiciones de presentarse al Examen de Estado.

El Ministerio de Educación Nacional se reserva el derecho de organizar este Examen y de otorgar los títulos de Licenciado en las Facultades universitarias a quienes lo aprueben.

A tal efecto, durante el mes de Septiembre de cada año, y en virtud de convocatoria debidamente anunciada cuando menos con un mes de antelación, se verificarán en todas las Facultades universitarias las pruebas de Estado ante uno o más tribunales compuestos por tres Catedráticos de Universidades distintas de aquella o aquellas en que el examinando haya hecho sus estudios y dos miembros pertenecientes al Cuerpo de la respectiva profesión. Uno y otros serán designados en razón a su autoridad científica y a sus más calificadas pericias.

Estos Tribunales serán nombrados para actuar en los Distritos universitarios, pero sin que una adscripción anticipada permita conocer la demarcación a que se les destine.

El Ministerio de Educación Nacional, con audiencia de las Universidades y de la Administración consultiva, reglamentará la formación y funcionamiento de los Tribunales de Estado, cuidando de que la calidad y la agrupación de las personas que hayan de constituirlos esté regida por normas fijas, independientes de todo arbitrio ajeno al alto designio a que están llamados.

El Examen de Estado constará fundamentalmente de tres ejercicios, cuya organización detallada será objeto de normas ulteriores. El primero, de carácter eliminatorio, será escrito, y tendrá por objeto apreciar la formación del escolar, no sólo bajo el aspecto de sus estudios propios, sino de las tónicas intelectual y educativa mínimas, que deben ser exigidas a quienes aspiren a ejercer una profesión universitaria en España. El segundo, oral, servirá para que el alumno demuestre el sedimento permanente de ideas y de juicios propios y el caudal de conocimientos que le permitan un diálogo repentino con sus censores, del cual obtengan éstos la impresión de que el examinando posee la suficiencia exigible a todo Licenciado en Facultad. El tercero, de carácter práctico, se verificará sobre realidades auténticas con toda la duración que se estime necesaria para probar la aptitud y pericia del futuro profesional.

El orden de estos ejercicios podrá sufrir las variaciones que le imponga la modalidad de algunas de las Secciones facultativas.

Base X.—El personal docente

El personal docente oficial de las Universidades, se compondrá de Catedráticos numerarios, Profesores adjuntos, Auxiliares y Ayudantes.

Serán Catedráticos numerarios los Profesores que desempeñen en propiedad y tengan a su cargo la dirección y responsabilidad de una disciplina científica que esté comprendida en el cuadro mínimo de las enseñanzas profesionales de una Facultad.

Profesores adjuntos serán quienes, en posesión del título de Doctor, tengan a su cargo sin adscripción en propiedad una asignatura del cuadro de enseñanzas de la Facultad respectiva.

Tendrán la condición de Auxiliares los Doctores y Licenciados encargados de enseñanzas complementarias o trabajos pedagógicos coadyuvantes a la disciplina y grupo de disciplinas que a este efecto forme una Facultad, en coordinación con el trabajo del Catedrático y bajo su dirección.

En relación de subordinación con los Catedráticos y Profesores adjuntos servirán los Ayudantes retribuidos que tengan a su cargo los trabajos prácticos de Laboratorio, Clínicas, Seminarios, etcétera. Para ser Ayudante retribuido se precisará estar en posesión del título de Licenciado en la Facultad y Sección de que se trate. Su nombramiento se hará por la Facultad respectiva, debiendo ser rivalidad todos los años.

Cuando se estimare conveniente, podrán las Facultades adscribir al servicio de sus Laboratorios, Seminarios, etcétera, en concepto de Ayudantes gratuitos, a alumnos recién Licenciados, de mérito sobresaliente, a quienes por tal medio se les pueda colocar en mejores condiciones de formación científica.

La designación de los Auxiliares se hará por el Ministerio, a propuesta de las Facultades, y mediante concurso, con pruebas de aptitud entre Doctores y Licenciados, gozando de preferencia, en igualdad de condiciones, quienes sean ya Ayudantes. La vigencia de tales nombramientos será de cuatro años, con una sola prórroga de otros cuatro años cuando se estime haber méritos para concederla.

Los Profesores adjuntos serán nombrados por el Ministerio en virtud de concurso oposición al que únicamente podrán presentarse quienes sean o hayan sido Auxiliares de Universidad con un mínimo de cinco años de servicios, para lo cual serán computables los que hayan prestado como Ayudantes. También serán admisibles al concurso oposición los Catedráticos oficiales de Enseñanza Media que lleven cuatro años de servicios en sus cargos y estén en posesión del título de Doctor. Gozarán de un sueldo inicial con ascensos periódicos hasta llegar a un sueldo final.

Se ingresará en el Cuerpo de Catedráticos numerarios por medio de concurso oposición entre Profesores adjuntos de las Universidades ante un Tribunal designado con criterio automático. Disfrutarán de un sueldo de entrada, quinquenios y un sueldo terminal. La actividad del catedrático numerario se extenderá a la disciplina de que es titular en todos sus grados, así en el aspecto profesional como en el de investigación. Esto, no obstante, podrán algunos Catedráticos, por la naturaleza especial de su Cátedra y por su específica y vocación científica, cir-

cunscribir su actividad pedagógica a los cursos superiores y de investigación o al fin profesional de la Enseñanza.

Cuando la actividad de Catedráticos, Profesores adjuntos y Auxiliares aplicada a la exposición de cursos monográficos y a los trabajos prácticos de Laboratorios, Clínicas y Seminarios absorbiera más de tres horas diarias independientemente de las que tengan asignadas para la labor normal a que estén adscritos, recibirán una compensación económica proporcionada al mayor rendimiento de su labor, siempre que no ejerzan libremente su profesión.

Las Facultades podrán agregar a sus cuadros docentes especialistas de reconocida competencia; bien con carácter honorario, bien con carácter temporal. Podrán ser Profesores honorarios las personalidades de gran relieve científico o pedagógico a quienes el Claustro ordinario nombre a propuesta de aquéllos. Tendrán el concepto de Profesores temporales los designados por iniciativa de una Facultad y aprobación del Claustro ordinario para enseñanzas especiales o exposición y aplicación práctica de métodos originales de investigación.

FINES DE EDUCACION

Base XI.—De los fines de Educación

Adscrita a cada Facultad habrá una enseñanza de Apologética relacionada con los problemas propios de los estudios de una enseñanza básica de la moral de la profesión para la cual se preparan los alumnos.

Además la Universidad restaurará la vida corporativa-religiosa.

Base XII.—Residencias y Colegios universitarios

Las Universidades establecerán Residencias y Colegios Mayores en la capital del Distrito y acogerán los que funden entidades oficiales o particulares en la forma y con el régimen que prevendrán los Reglamentos.

También podrán crear y mantener Colegios y Residencias fuera de la capital para cursos de verano y otras de política social cultural.

Base XIII.—Protección escolar

Un sistema completo de protección a los escolares dotados de excepcionales aptitudes para el estudio y carentes de medios económicos, será objeto de la reglamentación general que para todos los grados de enseñanza dictará el Ministerio.

La Universidad completará sus deberes de protección escolar organizando y fomentando servicios de información y Patronato, orientación post-universitaria, mutualidades, etcétera, y otorgando especial importancia a la educación espiritual y social y a la cultura física.

Base XIV.—Disciplina académica

Un Reglamento general dictado por el Ministerio determinará el régimen disciplinario en cuanto se refiere al personal docente, al administrativo y al Cuerpo escolar de las Universidades, y éstas acordarán el que proceda aplicar para el personal subalterno.

Artículo segundo. Además de los Centros Universitarios implantados y sostenidos por el Estado, podrán existir otros costeados por Corporaciones, Organismos y particulares. Una disposición especial regulará las condiciones exigibles para la autorización y funcionamiento de

tales Centros que en todo caso estarán sometidos a la relación jerárquica respecto de las Universidades del Estado que prevé la presente Ley.

Queda prohibido el uso de la palabra Universidad para denominar cualesquiera otros Centros y Establecimientos docentes o culturales salvo aquéllos de la jurisdicción eclesiástica que la vinieran usando dentro de su propia esfera y acción.

Artículo tercero. Dependiendo de la Jefatura del Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media, queda convertida la Comisión de Reforma Universitaria, creada por Orden de 20 de Septiembre último, en Comisión Asesora de Enseñanza Universitaria encargada temporalmente de la función técnica consultiva necesaria para la aplicación y desarrollo de esta Ley.

Artículo cuarto. El Ministerio de Educación Nacional procederá a dictar las disposiciones necesarias para la ejecución de esta Ley.

1474

Gobierno Civil

INSPECCION PROVINCIAL VETERINARIA

Circular número 104

En cumplimiento del artículo 17 del vigente Reglamento para la ejecución de la Ley de Epizootias, se declara oficialmente extinguida la epizootia de glosopeda en el término municipal de Saucedilla, que fué declarada oficialmente con fecha 9 de Enero de 1939.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Cáceres, 1 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—El Gobernador civil, LUCIANO LOPEZ HIDALGO.

1490

CIRCULAR

Al objeto de proceder al reparto de las cantidades recaudadas con destino a los Huérfanos de todas clases del personal de la Armada que ha dado su vida por Dios y por España en la presente cruzada, y que no tomaron parte en el que se efectuó en el mes de Diciembre del año próximo pasado, las viudas y tutores o encargados de la custodia de los mismos, en su caso, lo solicitarán del Excmo. Sr. Presidente de la Asociación Benéfica para Huérfanos de los Cuerpos Patentados de la Armada, Subsecretaría de Marina en Burgos, con sujeción a las siguientes bases:

Primera. Tendrán derecho a ello todos los huérfanos de la Armada, sin distinción de clases ni categorías, que no perciban sueldo ni pensión del Estado, Provincias o Municipios, salvo la pensión que les correspondan por el concepto de huérfanos.

Segunda. Las solicitudes deberán estar en la Subsecretaría de Marina, Burgos, antes del 15 de Junio próximo, debiendo ajustarse al modelo adjunto.

Tercera. La falsedad o error malicioso en la declaración, será sancionada severamente.

Burgos, 3 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—El Vicealmirante Presidente, Salvador Buhigas.

MODELO A QUE SE HACE REFERENCIA EN EL PUNTO SEGUNDO

Don..... (1) domiciliado en.....
 calle.....
 EXPONE: Que es.....(2).....de.....(3).....
 huérfanos llamados.....(4).....de.....(5).....
 años de edad respectivamente, hijos del.....(6).....de la
 Armada don.....(7).....destinado en.....(8).....
 el cual dió su vida por Dios y por España en.....(9).....
 a consecuencia de.....(10).....en.....(11).....
 Manifiesto asimismo que percibo la pensión de.....(12).....
 Declara también bajo su responsabilidad que ninguno de los huérfanos
 reseñados, perciben sueldos por el Estado, Provincia ni Municipio, ni otra
 pensión que la que les corresponde o pueda corresponderles en conceptos
 de huérfanos.

 (Fecha y firma)

- (1) Nombre y apellidos del o de la solicitante.
- (2) Viuda o tutor en su caso.
- (3) Número de huérfanos.
- (4) Nombre de pila de los mismos.
- (5) Edad.
- (6) Categoría del padre.
- (7) Nombre y apellidos del mismo.
- (8) Destino que desempeñaba al fallecer.
- (9) Lugar del fallecimiento.
- (10) Acción de guerra, asesinato, heridas.
- (11) Fecha y lugar donde ocurrió.
- (12) Sueldo del causante o tanto por ciento que percibe.

NOTA. Las circunstancias 1, 2, 3, 4, 5, y la que de ninguno de los huérfanos a que se refiere la instancia, perciben sueldo o pensión del Estado, Provincia o Municipio, se acreditará mediante una certificación extendida al pie de la misma instancia, que podrá suscribir indistintamente la Autoridad de Marina, si la hubiera, el Alcalde, Juez Municipal, Cura Párroco y Comandante del Puesto de la Guardia Civil del punto

de su residencia o en su defecto dos compañeros del difunto, concebida en los siguientes términos:

El que suscribe..... (autoridad que certifique y su nombre)..... certifica, bajo su responsabilidad que las circunstancias referentes al solicitante y a los huérfanos a que ésta instancia, se refiere, son ciertas.

(Fecha y firma, sello si lo tuviera)

1554

Servicio Agronómico Nacional
 SECCION DE CACERES

JUNTA HARINO PANADERA
 Circular

Precios que han de regir en las distintas Zonas Harino-Panaderas establecidas en esta provincia para la venta de las harinas panificables y pan de familia y de lujo, los cuales han sido aprobados por la Superioridad.

Zona Harinera HA.—Comprende los pueblos de Aldeacentenera, Madroñera y Trujillo. Precio de venta del quintal métrico de harina integral, cincuenta y cinco pesetas con cincuenta céntimos.

Zona Harinera HB.—Comprende los pueblos de Alcántara, Brozas, Zarza la Mayor, Coria y Torrejoncillo. Precio del quintal métrico de harina integral, cincuenta y seis pesetas.

Zona Harinera HC.—Comprende los pueblos de Arroyo de la Luz, Aliseda, Cáceres, Casar de Cáceres, Casas de Millán, Cañaveral, Garrovillas, Monroy, Malpartida de Plasencia, Mirabel, Serradilla, Talaván y Valencia de Alcántara. Precio del quintal métrico de harina integral, cincuenta y siete pesetas con veinticinco céntimos.

Zonas Harineras HD y HE.—Comprende los pueblos de Albalá, Almoharín, Torremocha, Zarza de Montánchez, Miajadas, Guadalupe, Ahigal, Casas del Monte, Galisteo, Montehermoso, Villanueva de la Sierra, Zarza de Granadilla, Hoyos y Valverde del Fresno. Precio del quintal métrico de harinas integrales, cincuenta y ocho pesetas.

Zona Harinera HF.—Plasencia. Precio de venta del quintal métrico de harinas integrales, cincuenta y ocho pesetas.

Zona Harinera HF.—Plasencia. Precio de venta del quintal métrico de harina, cincuenta y nueve pesetas con veinticinco céntimos.

Zona Harinera HG.—Jaraíz de la Vera, Navalmoral de la Mata y Casatejada. Precio de venta del quintal métrico de harina, sesenta pesetas con cincuenta céntimos.

Zonas Panaderas.—Quedan constituidas por las mismas localidades que las harineras.

Zonas Panaderas PA. y PB.—Precio de venta de las piezas de pan de 900 gramos, cincuenta céntimos.

En todas las demás Zonas Panaderas, excepto la capital, el precio de venta de las piezas de pan de 900 gramos es el de cincuenta y cinco céntimos.

También en todas las Zonas Panaderas, excepto la capital, las piezas de pan de 450 gramos se venderán a treinta céntimos.

En la capital se venderán las piezas de pan de 800 gramos a cuarenta y cinco céntimos y las de 320 gramos a veinticinco céntimos.

Las piezas de pan de 72 gramos se venderán a diez céntimos y las de 32 gramos a cinco céntimos en toda la provincia.

Los precios de venta de las piezas de pan de 900 y 450 gramos de peso se fijan para su venta sobre tahona o despacho a distancia máxima de cinco kilómetros.

Para la venta a distancia superior a dichos cinco kilómetros, experimentarán un aumento de dos céntimos y medio por cada pieza.

Quedan prorrogados los demás

extremos comprendidos en mi Circular de fecha 1.º de Abril próximo pasado, inserta en el BOLETIN OFICIAL de la provincia del día 5.

Todo cuanto se hace público en este periódico oficial para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Cáceres, 3 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—El Ingeniero Presidente, León Barandiarán.

1521

Jefatura de Obras Públicas

BAJAS definitivas de automóviles presentados en esta provincia durante el segundo semestre del año 1938.

Matrícula, CC. 2192, y marca, Ford.

Matrícula, M. 43311, y marca, Chevrolet.

Cáceres, 9 de Enero de 1939. III Año Triunfal.—El Ingeniero Jefe, José M.ª Nocetti.

137

Alcaldías

CACERES

Extracto de los acuerdos tomados por el pleno del Excmo. Ayuntamiento desde su sesión de constitución al 31 de Diciembre de 1938. III Año Triunfal, que forma el Secretario que suscribe en cumplimiento de los preceptos legales vigentes.

(Continuación)

Sesión del 23 de Noviembre de 1938. III Año Triunfal

Preside el señor Alcalde don Narciso Maderal Vaquero y asisten los Vocales señores Villarroel Dato, Sánchez Manzano y Durán García Pelayo, aprobándose el acta de la última sesión, las cuentas de obras municipales de la presente semana que importan 2.569'90 pesetas, se queda enterados de haberlo sido por la Comisión Administradora de la décima otra que suman 3.650'38 pesetas. Apruébanse varias cuentas por distintos conceptos.

Se lee un telegrama del Excelentísimo señor Ministro del Interior agradeciendo el dirigido con motivo del triunfo de nuestro Ejército en el frente del Ebro y una carta del Servicio Nacional del Turismo Ministerio del Interior, comunicando haberse incluido a Cáceres en el itinerario de la ruta Andalucía, rogando se presten a los turistas toda clase de atenciones, quedándose enterados y de las manifestaciones de la Presidencia de haber hecho los ofrecimientos que se interesan.

Se acordó la colocación de alumbrado público en la parte correspondiente al mercado de don Gabino Muriel en afueras de Berrocal y se concedió licencia para obras en el número 11 de la calle Aldana a don Diego M. Crehuet, en la calle transversal de la carretera de Mérida a don Agustín Montero y en el número 4 de la calle El Brocense a don Francisco Paredes.

A lo interesado por el Excelentísimo señor Subsecretario del Interior, se acordó aprobar y se dé traslado íntegro a dicha Autoridad del extracto del expediente instruido para la destitución del Inspector municipal Veterinario señor Rodríguez Angulo, haciendo constar que en dicho expe-

diente declaró y expuso cuanto consta en su declaración, pero sin que se le formularan pliego de cargos.

Se aprobó la nueva clasificación de nichos del Cementerio informada favorablemente por el Concejal Delegado.

A informe de la Comisión de Propios, pasa la instancia de don Julián González Ulecia, sobre abono de tierras arrendadas para Real de Feria, y al señor Interventor la instancia de Quintín Rodríguez Polo pidiendo el abono de haberes a su hijo Quintín, incorporado al Ejército y músico de tercera de la Banda municipal.

Al público por el plazo de ochos días, se acuerda exponer para oír reclamaciones, el padrón por la vigilancia higiénico sanitaria y seguridad de establecimientos públicos, y se aprueba definitivamente el de entrada de carruajes desde el arroyo al interior de edificios, el que se procederá a su cobro.

Se aprueba el extracto de los acuerdos de la Comisión Permanente en el tercer trimestre de este tercer año triunfal.

Colaborando con el Gobierno y atendiendo a los propósitos del Delegado Provincial de Sindicatos, señor Villarreal, a la implantación del Subsidio familiar, haciendo uso del derecho que se concede, se acordó abonar directamente a sus empleados y demás trabajadores que tengan a su servicio los subsidios mínimos que fija el Reglamento, y que este acuerdo se comunique al Organismo Nacional.

(Continuará).

1026

CAÑAVERAL

Seña del semoviente

Mulo pelo negro, edad unos ocho años, alzada regular, señas, cola cortada, desapareció de este término de Cañaveral, el día veintisiete de Abril de mil novecientos treinta y nueve, caso de encontrarse se comunique al Ayuntamiento de este pueblo.

(4'30 pstas.)

1537

VILLA DEL REY

Rectificación del padrón municipal de habitantes del año 1938

Habiéndose confeccionado por esta Secretaría municipal la rectificación del padrón de habitantes, queda expuesto al público por el término de quince días, en la Secretaría de este Ayuntamiento, pudiendo ser examinado por las personas que lo estimen conveniente y presentar durante dicho período de tiempo las reclamaciones que crean convenientes, bien entendido que pasado dicho plazo, no se admitirá ninguna por justa que sea.

Villa del Rey a 1 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—El Alcalde, Antonio Castro.

1511

También se encuentran expuestos al público la rectificación de los padrones municipales de habitantes de 1938, y por el plazo que se dirá, de los Ayuntamientos siguientes:

Piedras Albas, ocho días. 1513